
Mario del Carmen López Orellana:
El sábado partió ‘Chincol López’, otro
jugador Histórico de Unón San Felipe
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‘LOS REGALONES’.- Este sábado se realizó la última olla común de
‘Los Regalones de la Olla’, actividad que partió en mayo de este año y
que funcionó todos los sábados ininterrumpidamente en la sede de la
Villa Santa Teresa en San Felipe, de 10 a 14 horas. La actividad solidaria
entregó 200 almuerzos todos los fines de semana, proporcionando cerca
de 5.000 (cinco mil) almuerzos en total durante los seis meses en que
funcionó. El concejal Guillermo Lillo, Patricia Latorre, Monserrat Sando-
val, Lorena Báez, María Angélica González y Teresa Urtubia.
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Dos heridos de
gravedad deja
violenta pelea
Se golpearon con palos, fierros y hasta un machete luego
que conductor arrasara reja y chocara otro auto al fugarse
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Hombre resulta
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Quemar la casa

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

¿Se tocan los extremos?

Dicen que hasta la belle-
za cansa. Será por eso que
don Olegario, un amigo de
muchos años, con muchos
años a cuestas también, se
hartó del balcón de su casa
en donde mantenía su cómo-
do sillón para aprovechar el
sol y leer de vez en cuando
alguno de los sesudos libros
que en sus anaqueles guar-
daba. De pronto le pareció
que esa puerta que accedía
al balcón más le obstruía que
facilitaba el paso y debía cam-
biarla. También le tenía can-
sado el papel mural que por
tanto tiempo debía mirar y to-
lerar. Debía cambiarlo. Acu-
dió al municipio para obtener
las autorizaciones pertinen-
tes. Ingresó a las oficinas con
facilidad. Las dificultades se
hicieron notar cuando se en-
frentó al listado de exigencias
municipales que encabezaba
la firma de un arquitecto, la
revisión de un señor de Obras
y la presentación del currícu-
lum de los maestros que ha-
rían el trabajo.

Don Olegario regresó a
su sillón para revisar y pen-
sar en su emprendimiento.
¿Se habrán equivocado los
funcionarios?, pensó. Porque
no pretendo edificar un edifi-
cio con muchos departamen-
tos, arrendarlos y lucrarme lo
más posible, dada la carestía
y escasa oferta de arriendos.
En su turbación, caminó in-
tentando volver al interior de
su habitación, pero se dio un
encontrón con la puerta una
vez más. Pasaron semanas
y meses y lo que al comienzo
pareció sencillo, se compleji-
zó al punto que en su afán de
renovación, decidió quemar la

Hace un buen tiempo
fui invitado por un alcalde
de una comuna aconcagüi-
na a opinar sobre Seguri-
dad Pública. Cuando se me
solicitó la palabra, hablé de
aplicar Tolerancia Cero (en-
durecer la respuesta fren-
te a los criminales y violen-
tistas, no sólo contener,
modernizar a Carabineros
y no despedirlos por ningún
motivo…), siguiendo las
políticas policiales puestas
por la Policía de Nueva
York en los primeros años
de mandato del alcalde re-
publicano Rudolph Giuliani,
que comenzó el año 1994,
bajo la inspiración y direc-
ción de William Bratton
como jefe de policía. Expe-
riencia que mejoró notoria-
mente la conducta ciuda-
dana a través del tiempo en
esa ciudad y resto del país,
hasta el día de hoy.

¿Cuándo el discurso
del presidente Boric y de
sus ministros se traducirá
en acciones concretas? Por
eso, existe una alta tenden-
cia en la ciudadanía en los
tiempos que corren de man-
tenerse alejados de todo
tipo de política y despren-
derse de toda etiqueta ideo-
lógica, muy a pesar de que,
todo el mundo, guste o
no, tiene ideologías (creen-
cias acerca de la realidad
individual y social), incluso
el que asegure no tenerla.
El típico ‘yo no soy ni de iz-
quierdas ni de derechas’
que, por algún
motivo, parece sinónimo de
expresar libertad o renegar
de ataduras. Pero hay quien
llega a afirmar que ‘los ex-
tremos se tocan’. Que dos
ideas, completamente dife-
rentes, solo por encontrar-
se en las antípodas dentro
de su propio campo semán-
tico, tienen mucho en co-
mún. Lo peligroso es cuan-
do los movimientos popula-
res son capaces de, por
ejemplo, decir que el comu-
nismo y el nazismo, no tie-
nen diferencia, incluso lle-
gan a ir más allá y decir que
‘la extrema izquierda y la ex-
trema derecha se tocan’, o

que ‘son lo mismo’ o ya, di-
rectamente, que, una versión
reciente del ‘todos los ismos
son malos’.

Se entiende perfecta-
mente que en una sociedad
individualista como en la que
vivimos y donde la política
sufre un desprestigio cons-
tante, más aún en un mo-
mento donde el debate está
terriblemente crispado y po-
larizado, exista un rechazo a
identificarse con ideologías
concretas, o no saber muy
bien dónde ubicarse. A esto
se le añade que las ideolo-
gías políticas son bastante
complejas y los referentes
que hay, a menudo partidos
políticos u organizaciones
con intereses propios, no
siempre son coherentes con
estas ideas. Entiendo que se
expresen afirmaciones como
las anteriores expuestas por-
que a casi nadie le gusta que
le cuelguen una etiqueta ni
le gusta sentirse atado a un
grupo o a una idea. De he-
cho, prácticamente nadie
comparte una idea en su
conjunto. La cuestión es que
es entendible, aunque mi
opinión sea que tener ideo-
logía y luchar por ellas es
uno de los aspectos más ad-
mirables y maravillosos de la
Humanidad, siempre y cuan-
do no se utilicen de manera
impositiva y se actúe desde
el respeto y la responsabili-
dad, de satisfacer demandas
de los más necesitados.

Tener ideas radicales o
extremistas no te empuja a
coger un cóctel molotov o a
negarte a llegar a acuerdos
o a consensos con otras per-
sonas. La incapacidad para
el diálogo tiene que ver con
las personas y no necesaria-
mente con las ideas.

Aclarado estos puntos,
tanto la extrema derecha
como la extrema izquierda
son espectros muy amplios,
con un buen número de co-
rrientes entre ellas. Por po-
ner algunos ejemplos, den-
tro de la extrema izquierda
tenemos el anarquismo, el
socialismo y el comunismo.
Y, dentro del anarquismo, el
anarcosindicalismo, el ecoa-

narquismo, el anarco femi-
nismo, el anarquismo mutua-
lista, el municipalismo liber-
tario… mientras que, dentro
del comunismo, tenemos el
comunismo marxista-leninis-
ta, el comunismo maoísta, el
comunismo trotskista, el co-
munismo de izquierdas o
eurocomunismo… que a su
vez se dividen en función del
revisionismo o no… o tam-
bién hay mezclas de ideas,
como el anarcomunismo y el
comunismo libertario.

Esto lo podríamos apli-
car a casi cualquier parte del
espectro. ¿Te parece una
tontería? Para cada uno de
estos planteamientos existen
raíces históricas y organiza-
ciones que han luchado por-
que se hicieran realidad, a
veces con rivalidad hacia el
resto, llegando al extremo del
comunismo bolchevique,
más aún cuando llegó Josef
Stalin al poder de la extinta
Unión Soviética, que persi-
guió toda forma de comunis-
mo que no encajaba con la
suya. Dentro de la extrema
derecha pasa exactamente
lo mismo: no es lo mismo el
fascismo o nueva derecha
radical, igual que dentro de
las corrientes fascistas y
neofascistas tenemos el na-
zismo, el nacionalsindicalis-
mo, el nacionalcatolicismo, el
nacional populismo, el anar-
cocapitalismo… hasta exis-
te el ecofascismo.

Un porcentaje muy im-
portante de la gente identifi-
ca el comunismo con horri-
bles dictaduras totalitarias,
falta de libertades, pobreza,
persecuciones y muerte, en-
tre otras muchas. Comunis-
mo es Corea del Norte, la
URSS, Cuba y Venezuela.
Para empezar, dentro de la
extrema izquierda se en-
cuentra el anarquismo, una
ideología que propugna una
sociedad igualitaria y auto-
gestionada, donde no existe
el Estado, ni hay un gobier-
no, ni leyes como tal. Por lo
tanto, en una sociedad anar-
quista no existe posibilidad
de coerción ni se legitima a
nadie para ejercer el poder o
la autoridad sobre nadie.

casa. Acudió a un negocio
para adquirir un acelerante de
fuego, metió la cabeza en un
saco, porque por lo visto en
TV, así se hacían las cosas y
prendió fuego. Ardió con en-
tusiasmo la casona familiar
ante el regocijo de Don Ole-
gario que, a la sazón, todas
aquellas reliquias familiares
habían perdido sentido para
él, incluyendo la fotografía de
sus padres y de su abuelo. Al
fin y al cabo, se decía, quién
sabe a ciencia cierta cuál es
el origen de uno. Mientras la
casa ardía, unos mocetones
con la cara cubierta pasaron
por la calle aplaudiendo el
fuego y para cooperar lanza-
ron unas ‘molotov’ haciendo
más feroz aquella fogata.
Unos vecinos alarmados lla-
maron a Bomberos, pero és-
tos no pudieron llegar por las
barricadas que habían insta-
lado previamente aquellos
mocetones. Total, pensó don
Olegario, hago una nueva
casa, desde cero y será her-
mosa. No pasó mucho tiem-
po antes que la hermosa casa
se convirtiera en un montón
de maderos humeantes, tiem-
po en que los mocetones ca-
llejeros se fueron cantando en
medio de gritos inteligibles.

Don Olegario no tenía
un plano de la casa que pre-
tendía construir, así que lla-
mó a su señora, parientes y
amigos para discutir la me-
jor solución. Lamentable-
mente entre los que acudie-
ron a la cita no había nadie
entendido en construcción.

Regresó al municipio
buscando orientación. Por
supuesto le entregaron nor-
mas y reglas.

Lo primero era un plano
de su imaginada construc-
ción, firmado por un arquitec-
to autorizado. Entonces, don
Olegario recordó que en
aquellos años, su abuelo ha-
bía construido poco a poco,
sin planos ni arquitecto, esa
casa en la que se había sen-
tido muy bien; en cuyo rega-
zo transcurrieron años de
buena vida familiar, pero la fa-
mosa puerta y ese papel mu-
ral no le agradaron nunca,
más valían quemados. Como
corresponde a una casa anti-
gua, conservaba un patio tra-
sero extenso y cultivado.
Pues bien, el municipio no
aceptó que don Olegario
construyera todos los metros
que a él se le ocurrían debido
a que debía dejar una buena
extensión libre para el cultivo
y cuidado de la naturaleza. El
funcionario le explicó que si
él pretendía mantener su si-
llón para tomar el sol, tenía la
obligación de dejar espacio
para dos sillones más, reser-
vados para quien quisiera to-
mar el sol, a modo de esca-
ños reservados.

En cuanto a los trabaja-
dores que pudiera contratar,
debía -por obligación- ser
paritario. Si trabajarían cua-
tro, dos deberían ser obliga-
toriamente mujeres; incluir
un casino y una guardería si
fuese necesario.

Solamente en ese mo-
mento don Olegario se dio
cuenta que los tiempos ha-
bían cambiado.

Le hemos visto pensati-
vo y cabizbajo un tiempo;
quizá, intenta entender si el
cambio ha sido para bien o
para mal.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Condorito

Diez colegios y un jardín infantil de Aconcagua presentan brotes de Covid 19

Mario Méndez, jefe de la Autoridad Sanitaria de
Aconcagua.

Al menos diez colegios y un jardín infantil han registrado brotes de Covid
19 en el valle de Aconcagua, lo que ha obligado al cierre de varios esta-
blecimientos educacionales por algunos días.

• Desde la Autoridad Sanitaria insta-
ron a fortalecer las medidas preven-
tivas.-

Diez colegios y un
jardín infantil de
nuestro valle del
Aconcagua han regis-
trado brotes de Covid
19 en las últimas se-
manas, sobre todo
entre profesores y
auxiliares. A tal ha
escalado el número
de contagios, que in-
cluso ha obligado al
cierre de los estable-
cimientos educacio-
nales por algunos
días.

En este sentido, el
jefe de la Autoridad
Sanitaria de Aconca-
gua, Mario Mén-
dez, indicó que «efec-
tivamente podemos

informar a la comu-
nidad en general que
se han presentado
brotes de la enferme-
dad en distintos esta-
blecimientos educa-
cionales, podemos
decir que hay diez co-
legios del valle del
Aconcagua y un jar-
dín infantil que han
tenido estos brotes.
Esto significa que en
cada colegio se han
presentado al menos
dos casos, tenemos
establecimientos que
han tenido entre 2 a

8 casos de enferme-
dades, que están
siendo estudiados
por la unidad de bro-
tes de la Seremi de
Salud, que es un equi-
po que asiste a cada
una de estas situacio-
nes».

Asimismo, Mén-
dez sostuvo que «hay
que señalar que en
un par de casos se
produjeron el cierre
de los establecimien-
tos, pero no son de-
cisión de la Autori-
dad Sanitaria por-

que nosotros ya no
tenemos esa facul-
tad, es decisión de los
a d m i n i s t r a d o r e s
educativos que van
tomando estas medi-
das».

Casos que preocu-
pan y que son el regis-
tro de un alza que se
ha experimentado en
las últimas semanas,
eso sí, «es una situa-
ción que está en una
pequeña alza, pero se
considera esperable
para la situación epi-
demiológica que es-
tamos viviendo ac-
tualmente», señaló el
jefe de la Autoridad
Sanitaria de Aconca-
gua.

Es por esto que,
desde la oficina de-
pendiente de la Sere-

mi de Salud, instaron
a fortalecer las medi-
das preventivas para
evitar un aumento de
casos. «Entender que
seguimos en alerta
sanitaria, la enfer-
medad sigue estando
presente en nuestra
sociedad, las medi-
das de prevención si-
guen siendo muy im-
portantes, el lavado

de manos, el distan-
ciamiento y el uso de
la mascarilla en lu-
gares donde es reco-
mendada y obligato-
ria, como en los cen-
tros de salud, ade-
más de la vacuna-
ción en donde esta-
mos con la aplica-
ción de esta vacuna
bivalente»,  cerró
Mario Méndez.

6º 29º

8º 27º

6º 29º

7º 30º

8º 29º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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CATEGORIA

HRS. TOTALES

E

0

A

66

B

0

C

0

D

0

F

0

TOTAL

66

E
352

44

12.5

A
497

329

66.2

B
1364

398

29.1

C
1540

132

8.6

D
0

0

0.0

F
594

330

55.6

TOTAL
4391

1277

29.1

CATEGORIA
HRS. TOTALES

HRS. PLAZO FIJO

PORCENTAJE A
PLAZO FIJO

DECRETO Nº 1099/

CALLE LARGA, del 7/10/2022

VISTOS:
                 Lo dispuesto en la Ley 21.308 en su artículo único, el Reglamento
sobre concurso interno para contratación indefinida del artículo único de la
Ley Nº 21.308; el informe que al 30 de Septiembre del año 2021 del Subdirec-
tor de Administración y Finanzas; el artículo 4, 5 y 10 del reglamento sobre
concurso interno para contratación indefinida del artículo único de la Ley Nº
21.308 y las facultades que me confiere la Ley 18.695 Orgánica Constitucional
de Municipalidades:

CONSIDERANDO:

1. El inciso primero del artículo único de la Ley 21.308.
2. El artículo 13 de la Ley 19.378, que establece los requisitos  para ingresar a

una dotación.
3. El artículo 35 de la Ley 19.378 que establece como se integra la comisión

de concurso.
4. El informe del Subdirector de Administración y Finanzas que certifica al 30

de Septiembre del año 2021 el porcentaje contratado a plazo fijo por cada
categoría.

5. El artículo 4 del reglamento sobre concurso interno para contratación inde-
finida del artículo único de la Ley Nº 21.308

6. El artículo 5 del reglamento sobre concurso interno para contratación inde-
finida del artículo único de la Ley Nº 21.308

7. El artículo 8 del reglamento sobre concurso interno para contratación inde-
finida del artículo único de la Ley Nº 21.308

8. El artículo 10 del reglamento sobre concurso interno para contratación inde-
finida del artículo único de la Ley Nº 21.308

DECRETO

1. Que la dotación comunal para el año 2022 por categoría (excluyendo los
cargos directivos ) y el porcentaje contratado a plazo fijo son los siguientes:

DOTACION AÑO 2022
APROBADA POR RESOLUCION EXENTA Nº 2598 SERVICIO SALUD

ACONCAGUA DE FECHA 30/11/2021

2. La brecha que se busca regularizar mediante el presente concurso interno
es la siguiente :

AÑO 2022

3. Para dar cumplimiento a la Ley 21.308 «Concede beneficios al personal de
la atención primaria de salud»,  se LLAMA  A CONCURSO INTERNO, para
contrato indefinido los siguientes cargos:

4. Para la recepción de los antecedentes es a contar del día 23.10.2022 al
09.11.2022,  hasta  las 17:00 horas en oficina Subdirector Administrativo
con encargado de RRHH.

5. Los postulantes deben cumplir con los requisitos copulativos estableci-
dos en el artículo 8 del reglamento sobre concurso interno para contrata-
ción indefinida del artículo único de la Ley Nº 21.308 que son los siguien-
tes:

a) Estar contratado a plazo fijo en dicha entidad administradora de sa-
lud municipal.

b) Haber trabajado en dicha entidad administradora de salud municipal
a lo menos tres años, continuos o discontinuos, en modalidad de
plazo fijo. Para efectos de este requisito, también se considerarán
los años en que el/la funcionario/a haya prestado servicios en cali-
dad de honorarios en la misma entidad, sujeto a una jornada de
trabajo de treinta y tres o más horas semanales.

Sin perjuicio de lo anterior, y de acuerdo a lo establecido en el artículo 7  del
reglamento sobre concurso interno para contratación indefinida del artículo
único de la Ley Nº 21.308, los postulantes deberán cumplir con los requisi-
tos de ingreso a una dotación de acuerdo a lo establecido en el artículo 13
de la Ley 19.378 que son:

a) Ser ciudadano.
En casos de excepción, determinados por la Comisión de Concur-
sos establecida en el artículo 35 de la presente ley, podrán ingresar
a la dotación profesionales extranjeros que posean título legalmente
reconocido. En todo caso, en igualdad de condiciones se preferirá a
los profesionales chilenos.

b) Haber cumplido con la ley de reclutamiento y movilización, cuando
fuere procedente.

c) Tener una salud compatible con el desempeño del cargo.
d) Cumplir con los requisitos a que se refieren los artículos 6°, 7°, 8° y

9° de la Ley 19.378.
e) No estar inhabilitado o suspendido en el ejercicio de funciones o

cargos públicos, ni hallarse condenado o sometido a proceso por
resolución ejecutoriada por crimen o simple delito.

f) No haber cesado en algún cargo público por calificación deficiente o
medida disciplinaria, aplicada en conformidad a las normas de la ley
N° 18.834, Estatuto Administrativo, a menos que hayan transcurrido
cinco o más años desde el término de los servicios.

6. La comisión de selección estará constituida e integrada por:
• Directora Departamento de Salud.
• Directora del CESFAM José Joaquín Aguirre
• El jefe directo  de acuerdo a la estructura interna.
• Miembro de la Asociación de Funcionario con derecho a voz.
• Representante del Servicio de Salud Aconcagua,  quien actuará como

ministro de fe y levantará acta de las sesiones.
Lo anterior de acuerdo al artículo 35 de la Ley 19.378 y el artículo 11 del
Reglamento sobre concurso interno para contratación indefinida del artícu-
lo único de la Ley Nº 21.308.

7. Los criterios de evaluación serán los siguientes:

a) Calificación 30%
b) Experiencia 40%
c) Capacitación 30%

8. La publicación del listado definitivo de los postulantes y sus puntajes
finales, incluyendo los seleccionados para ser contratados de forma indefi-
nida  será con fecha  13.12.2022.

9. La fecha límite para dictar el decreto alcaldicio de nombramiento en con-
trato indefinido de los postulantes seleccionados es el 23.12.2022.

10. El concurso se desarrollara en modo papel y el postulante debe entre-
gar correo electrónico para comunicar las respectivas resoluciones relacio-
nadas con el concurso interno.

11. Publíquese en periódico de circulación comunal y en aviso fijado en la
respectiva sede Del CESFAM José Joaquín Aguirre y Posta San Vicente.

Publíquese, archívese, comuníquese y dese cuenta

GUSTAVO VASQUEZ RODRIGUEZ DINA GONZALEZ ALFARO
SECRETARIO MUNICIPAL ALCALDESA

CATEGORIA

a) Médicos Cirujanos,
Farmacéuticos,

Químico-
Farmacéuticos,
Bioquímicos y

Cirujano-Dentistas.

CARGOS

Médico Cirujano

Nº DE
CARGOS

1

1

HORAS

22

44

TOTAL HRS

66

CATEGORIA

b) Otros
Profesionales

CARGOS

Kinesiólogo

Contador Auditor
e Ingeniero en
Control de
Gestión

Nº DE
CARGOS

1

1

HORAS

36

44

TOTAL
CATEGORIA

80
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 29 DE SEP-
TIEMBRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-176-2022, DEL PRIMER JUZGADO DE
LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
"MOLINA" SE CITA A AUDIENCIA DE PARIEN-
TES PARA EL DIA JUEVES 27 DE OCTUBRE
DE 2022, A LAS 11:00 HORAS, PARA EFEC-
TOS DE DECLARAR LA INTERDICCION POR
DEMENCIA DE DOÑA KATALINA TAPIA MO-
LINA Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ESTA A DOÑA LORETO MOLINA RIFFO. AU-
DIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO MEDIAN-
TE PLATAFORMA ZOOM EN LA CONEXION:
https://zoom.us/j/92921365858
                                                                      20/3

DANISA ORDENES GONZALEZ,
SECRETARIA SUBROGANTE

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 13 DE OCTU-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SO-
BRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-184-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "LOBOS" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2022, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DON ALEJANDRO LOBOS GÓMEZ y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A
DOÑA ELENA CECILIA LOBOS GALLARDO.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858
                                                                       20/3

DANISA ORDENES GONZALEZ,
SECRETARIA SUBROGANTE

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 29 DE SEP-
TIEMBRE DEL DOS MIL VEINTIDOS, EN
CAUSA SOBRE DECLARACION DE INTER-
DICCION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-178-2022, DEL PRIMER JUZGADO
DE LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
"HERNÁNDEZ" SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES PARA EL DIA VIERNES 28 DE
OCTUBRE DEL 2022, A LAS 11:00 HORAS,
PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTER-
DICCION POR DEMENCIA DE DOÑA HERMI-
NIA CARMELA TAPIA ACEVEDO y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR DE ESTA A DON
MAURICIO ANTONIO HERNÁNDEZ TAPIA.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                                                                                  20/3

DANISA ORDENES GONZALEZ,
SECRETARIA SUBROGANTE

RIT : C-1051-2021 SALINAS/HORMAZÁBAL F. Ing.: 08/11/2021
 RUC: 21-2-2618696-1 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACION
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE, EN
CAUSA R.I.T C-1051-2021; SOBRE DIVORCIO
POR CESE DE CONVIVENCIA; CARATULADA
«SALINAS/HORMAZÁBAL» SEGUIDA ANTE
EL JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE.
POR RESOLUCIÓN DE FECHA 12 DE OCTU-
BRE DE 2022, SE CITA A AUDIENCIA PREPA-
RATORIA MEDIANTE AVISOS AL DEMANDA-
DO FELIPE ANDRÉS HORMAZÁBAL OSORIO,
RUN 18.563.271- , PARA EL DIA 21 DE DICIEM-
BRE DE 2022, A LAS 09.15 HRS EN SALA
UNO, CONFORME AL ARTÍCULO 54 DEL
CÒDIGO DE PROCEDIMIENTO CIVIL.
LA AUDIENCIA SE LLEVARÁ A CABO MEDIAN-
TE VIDEO CONFERENCIA INGRESANDO A
HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833 , O EN SU
DEFECTO DEBERÁ CONCURRIR A DEPEN-
DENCIAS DEL TRIBUNAL, CUMPLIENDO CON
LAS NORMAS SANITARIAS.
LA DEMANDA, SU PROVEÍDO Y DEMÁS RE-
SOLUCIONES, SE ENCUENTRAN DISPONI-
BLES EN LA OFICINA JUDICIAL VIRTUAL,
PARA SER CONSULTADA CON SU CLAVE
ÚNICA DEL ESTADO.
SE CITA A LAS PARTES CONFORME LO DIS-
PUESTO EN LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE LA
LEY 19.968.

SAN FELIPE, A TRECE OCTUBRE DE DOS MIL
VEINTIDÓS.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

AVISO: Por pérdida
queda nulo talonario de
recetas cheque, Serie
talonario Z-9220201
hasta Z-9220250.
Nombre: Aldo Varas
Ríos, Rut 9.111.413-5,
RCM: 42750-5.        21/3

EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por
plataforma Zoom. Primer Juzgado de Letras de
San Felipe, día  16 de Noviembre  de 2022, a
las 11:00 horas, juicio ejecutivo Rol N° 362-2022,
caratulado «Scotiabank Chile con Valle», se su-
bastará inmueble ubicado en Pasaje Del Estero
N° 438 que corresponde al lote N° 103 del Con-
junto Habitacional «La Doñita» de la Comuna de
San Felipe,   de una superficie aproximada de
427,50 metros,  inscrito a nombre del ejecutado
Luis Alejandro Valle Barrientos  a fojas 442 vta.
N° 489 del Registro de Propiedad del año 2013,
del Conservador de Bienes Raíces de San Feli-
pe. Mínimo de subasta $77.301.594.- Precio  se
pagará al contado, dentro del quinto día. Los in-
teresados deben contar con un dispositivo móvil
(computador, teléfono, tablet u otro) con cáma-
ra. Micrófono, audio y conexión a internet, sien-
do de su carga disponer de los medios tecnoló-
gicos y de conexión y tener activa su clave úni-
ca del Estado, para eventual suscripción de acta
de remate. Deben rendir caución por el 10 % del
mínimo de la subasta, sólo mediante depósito
judicial en el Banco del Estado, en la cuenta
corriente del Tribunal Nº 22300045743, hasta las
14:00 horas del día anterior a la fecha del rema-
te, el que deberán ingresar y enviar correspon-
dientemente un escrito y un correo electrónico
por Oficina Judicial Virtual y por correo electró-
nico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl donde
señalarán A) que acompaña comprobante que
acredita haber rendido la garantía correspondien-
te. B) que participara en la audiencia de remate
en la calidad de postor y deberá indicar el rol de
la causa, individualizarse, fijar un correo elec-
trónico y un número telefónico para el caso en
que se requiera contactarlo durante la subasta
por problemas de conexión con el fin de coordi-
nar su participación en la subasta y recibir el link
con la invitación respectiva. El subastador de-
berá proceder a firma del Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subas-
ta, la que le será remitida a su correo electróni-
co informado al Tribunal en el menor tiempo po-
sible a la respectiva causa por Oficina Judicial
Virtual con su clave única para efectos de la fir-
ma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la
audiencia de remate bajo apercibimiento de que-
dar sin efecto la actuación. Demás anteceden-
tes en las bases que constan en esta causa vir-
tual. Secretaria.

Por estar fuera de norma, aseguran:

Vecinos de Villa El Carmen piden acelerar el recambio de lomos de toro
Vecinos de Villa
El Carmen
siguen proble-
mas. A la falta
de presión de
agua se suman
los lomos de
toro en Michima-
lonco, los cuales
aseguran deben
cambiarse por
estar fuera de
norma.

Además del pro-
blema con la presión
de agua que ha esta-
do afectando a los ve-
cinos de Villa El Car-
men, molestia que hi-
cimos pública en
nuestra edición del
día 19 de octubre,
ahora se une el pro-
blema con los lomos
de toro o resaltos, que

según el presidente de
la villa, Alex Valen-
zuela, están fuera de
norma. De todas ma-
neras destaca la bue-
na comunicación que
han tenido con la au-
toridad.

«Lo último que
nos pasó con los lo-
mos de toro es que
están fuera de nor-
ma, o sea si usted
pasa en vehículo por
Michimalonco, hay
dos en un lado y tres
en la otra acera, y
usted con el vehículo
pega el medio choque
haciéndolo tira. Es

muy parecido al
tema del acceso que
está en la Shell de
Yungay también, no
es un ingreso diga-
mos suave para en-
trar el vehículo. Lo
mismo nos pasa en la
villa, ya que hasta el
día de hoy todavía no
los cambian. Noso-
tros hemos estado en
reunión, han dicho
que los van a cam-
biar porque no cum-
plen la norma y has-
ta ahora no lo ha-
cen», dice.

Reconoció que
con este problema se
ven perjudicados;
«todos los que circu-
lamos por la calle en
vehículos y también
la gente que transita
por Michimalonco,
imagínese una mega

obra que hicieron y
resulta que la guinda
de la torta estaba po-
drida. Entonces  es
raro, porque hay tres
lomos de toro que es-
tán bien y tres que
están mal, entonces
¿quién fiscaliza? Pa-
rece que las cosas se
hacen aquí a la chile-
na no más», conclu-
yó.
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Finalizó última olla común ‘Los Regalones de la Olla’ de Villa Santa Teresa

Este martes se desarrollará la feria ‘Astro-Científica’ en Calle Larga

El concejal Guillermo Lillo, las voluntarias Patricia Latorre, Monserrat
Sandoval y Lorena Báez; y quienes aportaron un granito de arena, María
Angélica González y Teresa Urtubia, en la última olla común ‘Los Regalo-
nes de la Olla’ de la Villa Santa Teresa este 2022.

Este sábado 22 se
realizó la última olla
común de ‘Los Re-
galones de la Olla’,
actividad que comen-
zó en mayo de este
año, llevándose a
cabo todos los sába-
dos de manera inin-
terrumpida en la
sede de la Villa Santa
Teresa en San Felipe,
desde las 10 de la ma-
ñana hasta las 14 ho-
ras, que es cuando se
repartieron los últi-
mos almuerzos, los
cuales además cons-
taron de ensaladas y
postres.

La actividad soli-
daria entregó 200 al-
muerzos todos los fi-
nes de semana, pro-
porcionando cerca de
5.000 (cinco mil) al-
muerzos en total du-
rante los seis meses
en que funcionó. Los
recursos necesarios
para cada olla común
llegaron a través de

cooperación volunta-
ria de los mismos ve-
cinos de la Villa y
también de personas
externas, como Tere-
sa Urtubia o el con-
sejero regional
(CORE), Patricio
Espinoza, los cuales
quisieron aportar a
esta iniciativa promo-
vida por el concejal
Guillermo Lillo.

Las ollas comunes
estuvieron dirigidas a
gente más vulnerable
de la Villa Santa Tere-
sa, personas en situa-
ción de calle, gente
que vive en tomas, in-
migrantes, familias
cesantes y para la aso-
ciación ‘Yo Cuido’,
la cual está destinada
a mejorar la calidad
de vida de personas
en situación de disca-
pacidad, dependen-
cia, enfermedades
graves y enfermeda-
des raras.

Para lo que fueron

los últimos almuer-
zos de este año, ‘los
regalones de la olla’
se despidieron con
pollo al jugo con
arroz primavera, co-
mida que fue prepa-
rada por Lorena
Báez, Monserrat
Sandoval y Patri-
cia Latorre, muje-
res trabajadoras que
de manera voluntaria
han estado presentes
desde el inicio de esta
actividad y que, ade-
más, recibieron un
merecido reconoci-
miento en esta jorna-
da por el gran traba-
jo realizado.

Finalmente, con
respecto a lo que fue
la experiencia de ‘Los
Regalones de la olla’,
el concejal Guillermo
Lillo comentó que
«estas ollas comunes
partieron hace tres
años por el asunto de
lo que fue el estallido
social, la pandemia,

la gente sin trabajo, y
nos hicimos cargo
con un grupo de gen-
te, sin ser concejal,
solamente persona
social, y empezamos
con esto; y al final hi-
cimos agrupaciones
de casi 12 ollas acá en
San Felipe. Esta olla
común anduvo ahora
acá en Villa Santa

Teresa, con casi
5.000 almuerzos du-
rante el año que estu-
vimos trabajando
(...) Estamos felices,
contentos, porque es
gente que realmente
necesita. Los Regalo-
nes de la Olla comen-
zaron en mayo a tra-
bajar, hasta octubre,
todos los sábados con

200 almuerzos dia-
rios y con la ayuda de
la gente, no con ayu-
da del gobierno, sino
que de la familia, la
gente, los amigos;
ellos nos ayudaron.
La gente que hace la
comida son volunta-
rias».
Maximiliano
Navarro

Este martes se desarrollará la feria ‘Astro-Cien-
tífica’ en Calle Larga.

• Iniciativa está destinada para los
estudiantes de todo el valle del Acon-
cagua.-

Este martes 25 de
octubre se desarrolla-
rá la feria ‘Astro-
Científica’ en plena
Plaza de Armas de la
comuna de Calle Lar-
ga. La instancia está
dirigida especialmen-
te para los estudian-
tes de todo el valle del
Aconcagua. Han sido
meses de prepara-
ción, en donde los es-
tudiantes han podido
trabajar en base a la
investigación científi-
ca junto a sus profe-
sores.

Esta actividad
tendrá como invita-
dos a astrónomos y
astrónomas quienes
en conjunto a las di-
versas delegaciones,
harán de este en-
cuentro una intere-
sante jornada cientí-
fica.

En este sentido el
director del Observa-
torio Astronómico

Pocuro, Yerko Cha-
cón Arancibia, se-
ñaló que «este mes
ha estado con mu-
chas actividades
científicas-tecnológi-
cas, tuvimos el pri-
mer Encuentro de
Cohetería y Aero-
náutica Espacial que
fue todo un éxito, el
sábado pasado el VII
Encuentro de Robó-
tica en donde vinie-
ron delegaciones de
todo el país, y este
martes el congreso,
del cual estamos
muy contentos por el
interés y cómo estu-
diantes de básica y
media, junto con el
apoyo de sus profe-
sores, han podido de-
sarrollar investiga-
ciones en el área de
la Astronomía y
Ciencias afines.

«Invitamos a que
más colegios se su-
men a la red científi-

ca que se está gene-
rando en el Valle del
Aconcagua y partici-
pen de las diversas
actividades que
como comuna se han
organizado en post
de la educación cien-
tífica-tecnológica»,
agregó.

Por su parte, el
profesor de ciencias
Juan Claudio Mu-
ñoz, integrante de la
Asociación Astronó-
mica Aconcagua,
sostuvo que «han
sido meses de prepa-
ración, estudiantes
del valle investigan-
do sobre astronomía
y ciencias afines nos
llena de esperanza
de que podemos ha-
cer de nuestro país,
y en este caso del
Valle del Aconca-

gua, un espacio-
tiempo propicio
para hacer ciencias.
Por qué no pensar
que la próxima as-
tronauta sea un es-
tudiante de acá,  o
que investigaciones
desarrolladas por
nuestros jóvenes
sean un aporte real
al planeta; las ver-
dades científicas
han surgido desde el
soñar e imaginar».

Temáticas que
abordan desde la ex-
ploración espacial, el
cómo la tecnología
espacial se aplica en
sustentabilidad, cú-
mulos de galaxias, la
luna, el sol y su acti-
vidad, son algunos
de los temas investi-
gados y que se ex-
pondrán en charlas

magistrales por par-
te de estudiantes del
Valle del Aconcagua,
que incluye colegios

de las comunas de
Calle Larga, Panque-
hue, Los Andes y San
Felipe.
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Bastante triste se
encontraba ayer el ju-
gador histórico del
Uní Uní, Antonio
‘Cocoa’ Villarroel,
porque este día sába-
do se conoció la
muerte de otro juga-
dor histórico del Uní
como fue Mario del
Carmen López
Orellana, conocido
popularmente como
‘Chincol López’,
quien partió a los 78
años de edad.

Ayer se realizaron
sus funerales, empe-
zando con una misa
en la Parroquia Anda-
collo, para posterior-
mente sus restos ser
trasladados hasta el
Cementerio Munici-
pal Alcalde Matías
Tapia. No sin antes
pasar por el recinto
que tantas veces lo vio
triunfar como fue el
Estadio Municipal de
San Felipe. Siendo

despedido por fami-
liares y gran cantidad
de hinchas, personas
que llegaron y acom-
pañaron para  darle
un último adiós al
querido y conocido
‘Chincol López’.

«Con mucha
pena, se fue uno de
los grandes amigos,
gran jugador de fút-
bol y una gran perso-
na. Nosotros anoche
(sábado) estuvimos
en el velorio, fuimos a
darle las condolen-
cias a la familia, es-
tar al lado de él. Yo
con él soy amigo de la
infancia, jugamos
juntos en San Felipe,
en el ´73 en Everton,
y el negocio que tiene
lo visitaba tupido y
parejo, el supermer-
cado, así que éramos
más que amigos de
toda una vida. Es una
pena grande, Dios lo
quiso, allá arriba lo

están esperando todo
el resto del equipo,
compañeros que he-
mos jugado al fútbol
para hacer un equipo
allá arriba», dice ‘Co-
coa’ Villarroel.

- Cuéntanos un
poquito sobre los
últimos días, ¿es-
taba enfermo?

- No, no, no, fíjate
que él estuvo un poco
delicado de salud,
pero últimamente me
dijo: «Oye ‘Cocoa’, me
siento súper bien», y
el viernes vino aquí al
supermercado y me
dijo: «Oye ‘Cocoa’,
juntémonos el viernes
en la noche a comer
alguna cosita en la
sede para compartir,
yo quiero estar con
ustedes, con los ca-
bros, con los viejos».
Seguramente era para
despedirse porque al
otro día falleció en la
mañana. Pero ahí es-
tamos, con pena, fui-
mos varios ex jugado-
res anoche (sábado) y
hoy domingo (ayer)
vamos a despedirlo
como corresponde.

- ¿Era casado,
tenía hijos?

- Sí, casado, ahí
del primer matrimo-
nio tenía dos, Patito y
la Banny, y otro niño
que tenía ahora con la
segunda señora; ahí
estaban todos anoche,
estaban todos juntos
por la causa. Porque
en estos momentos

tienen que llegar los
hijos al lado del padre
sea como se sea.

- Datos del
‘Chincol López’,
con todo respeto,
pero así era cono-
cido. ¿Dónde jugó?

- Jugó aquí en San
Felipe en la época del
´60 cuando estaba
con Felipe Braca-
monte, de esa época
del Ibaceta, Guiller-
mo Miranda. Des-
pués de aquí se fue a
Deportes Concepción
el ́ 71. Cuando salimos
campeones, él jugó
contra nosotros en
Concepción, nos pega-
mos unas ‘chuletitas’
más o menos por ahí,
éramos amigos, pero
igual ‘chuleteamos’.
Después de ahí él se
fue a Everton -de Con-
cepción a Everton- yo
de San Felipe me fui a
Everton, hacíamos el
mediocampo de Ever-
ton allá en Viña. Des-
pués, por esas cosas de
la vida, llegamos a San
Felipe a ser el medio-
campo de San Felipe y
después el ‘Chincolito’
se fue a Trasandino de
Los Andes, yo no ju-
gué en Trasandino,
pero él sí. Jugó en cin-
co equipos aquí en
Chile.

- ¿Se retiró des-
pués?

- Se retiró y tenía
su restorán en el ter-
minal de buses, don-
de está ‘La Caleta’, ahí

estaba pasando sus
últimos días. Estaba
bien, le iba bien al ne-
gocio, lo tenía bien
bonito y él estaba
arraigado en Quebra-
da Herrera, pero esta-
ba bien bueno, así es
la vida.

- ¿Recuerdos
con ‘Chincol Ló-
pez’ en vida?

- ¿Recuerdos de
él?, bueno hacíamos
una buena dupla de

baile en ‘El Negro
Bueno’, bailarines,
pero de los buenos.
‘Cocoa’ y el ‘Chincol’,
esas son anécdotas
con él. Y anoche me
acordada, pucha de-
cía yo, ¿con quién voy
a salir a bailar ahora
si no ‘estai’?, pero no
me ‘llevís’ todavía.
Ahí conversaba, anéc-
dotas que tengo con él
y siempre lo voy a re-
cordar con cariño.

COMUNIDAD

Mario del Carmen López Orellana:

El sábado partió ‘Chincol López’, otro jugador Histórico del Uní Uní

‘Chincol López’ junto al gran ‘RP’ en su restorán
ubicado en Avenida Yungay, al costado del Ter-
minal de Buses de San Felipe.

Un histórico como es ‘Cocoa’ Villarroel junto al
hincha emblemático del Uní Uní ‘Vitoco’ Urbina,
despidiendo a ‘Chincol López’.

En la imagen, en un reconocimiento que se hizo a los históricos del Uní
Uní. ‘Chincol López’ es el quinto de izquierda a derecha.

Como buen bailarín fue despedido con música, un auto con su parlante
poniendo ritmo al cortejo como él debe haberlo querido o pedido en vida.

El cortejo pasando a despedirse de su restorán
en el terminal de buses.
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Hoy se discutirá en Comisión de Educación:

Profesores de San Felipe insisten en suspender Evaluación Docente

Alma Araya, presidente del Colegio de Profeso-
res de San Felipe. (Archivo)

El Colegio de Pro-
fesores de San Felipe,
que preside la docen-
te Alma Araya, si-
gue insistiendo en su
petición de suspen-
der la evaluación do-
cente porque produc-
to de la pandemia, los
tiempos no han sido
los adecuados para
este tipo de evalua-
ciones. Además el
trabajo del docente
no es evaluado en
forma individual al
interior de los esta-
blecimientos.

De todas maneras
hoy se discutirá en la
Comisión de Educa-
ción de la Cámara de
Diputadas y Diputa-
dos, la suspensión de
la evaluación docente
a nivel nacional.

La presidenta, en
conversación con
nuestro medio, dijo
que «lamentablemen-
te llevamos tanto
tiempo solicitando la
suspensión de la eva-
luación docente, pro-
ducto justamente de
la pandemia, porque
los tiempos han juga-
do en contra del desa-
rrollo de este tipo de
evaluaciones, que fi-
nalmente son súper
castigadoras porque

no es evaluado tu tra-
bajo de manera indi-
vidual al interior del
establecimiento; o
sea, desde nuestro
punto de vista, es la
comunidad la que tie-
ne que evaluar el des-
empeño. No pueden
comparar tu trabajo
acá en una escuela
que tenga por ejemplo
el 90% de alumnos
vulnerables, con un
colegio que tenga
30% de alumnos vul-
nerables, porque las
condiciones en que tú
trabajas son bastan-
tes diferentes. Pero se
ha dilatado, ¿por qué
lo digo?, porque se ha
solicitado desde hace
rato la suspensión.
Fue rechazada por un
lado, por otro hubo
que presentar un nue-
vo proyecto para que
solamente se realiza-
ra el tema de la eva-
luación docente y
como la ley miscelá-
nea que se había se-
ñalado en un momen-
to porque era bastan-
te más amplia, enton-
ces todas las semanas
se está votando y los
colegas que habían
solicitado la suspen-
sión están terminan-
do todos de hacer su

a u t o e v a l u a c i ó n .
Hubo una caída de la
plataforma de eva-
luación docente que
lejos de colaborar un
poco en darle tran-
quilidad al colega
para tener más días
para hacerlo, generó
más estrés porque te
ponen un tiempo lími-
te para subir la infor-
mación».

PLATAFORMA
CAÍDA

Respecto a este
mismo tema. señala
que «justo la platafor-
ma se cae y queda un
montón de gente, co-
legas a todo nivel de
Chile, con su autoeva-
luación sin ser subida
a la plataforma, y la
excusa es como ‘ya no
importa tienen más
tiempo’, pero hay que
comprender que to-
dos las y los docentes
somos seres humanos
y el fin de semana no
es parte de nuestro
trabajo, entonces eso
obligó a que muchos
colegas tengan que
dedicar esos fines de
semana, que son de
un merecido descan-
so, desconexión total
del trabajo, para po-
der cumplir con ese

deber, entonces senti-
mos y también hablo
a título muy personal,
que aquí hay un irres-
peto y una desvalora-
ción al trabajo docen-
te, que estamos sien-
do objeto de alguna
manera de que tene-
mos que cumplir más
obligaciones de las
que nos corresponden
y dando mucho más
tiempo, que ese ha
sido conocido por
todo el mundo, es por
el tiempo de contrato;
si tú tienes un contra-
to de x cantidad de
horas, que son en tu
lugar de trabajo, sin
embargo tu trabajo
continúa en la casa.
Yo hace años atrás
también me amane-
cía haciendo las pla-
nificaciones. Tu tiem-
po de descanso era
mínimo, entonces
como tú puedes desa-
rrollar un buen tra-
bajo si el agobio labo-
ral sobre pasa lo nor-
mal, digamos».

- Corrigiendo
pruebas también.

- Sí, corrigiendo
pruebas, planifican-
do, llevándote tarea
para la casa, dejas de
lado tu familia. Tu fa-
milia también te re-
clama, evidentemen-

te ningún otro traba-
jo, ninguna profesión
más bien te exige que
te lleves trabajo para
la casa; si bien aquí
hay menos exigencia,
pero el tiempo que
dan para preparar tu
trabajo es muy poco
la cantidad a nivel de
escuelas, está la re-
unión, la entrevista de
apoderados y las ho-
ras de planificación,
que las reuniones,
consejos técnicos, ad-
ministrativos. Final-
mente las horas que
tienes para planificar
muchas veces se ocu-
pan en otras cosas.

A propósito de
esta petición, desde el
Colegio de Profesores
de Chile, su presiden-
te Carlos Díaz Mar-
chant dijo que con-

versó con el parla-
mento «y me han
confirmado que el
próximo lunes (hoy)
a las nueve de la ma-
ñana se va a discutir
en la Comisión de
Educación, en este
caso de la Cámara de
Diputados, la suspen-
sión de la Evaluación
Docente. Estamos
presionando, pidien-
do a través del parla-
mento como también
del Gobierno, que
agilice este proyecto
de ley, entonces espe-
ramos que entre
martes y miércoles
esto ya se pueda vo-
tar en sala para que
así se pueda promul-
gar y se transforme
pronto en ley de la
república», indicó
Alma Araya.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

LUNES 24 DE OCTUBRE 2022
08:00  Novasur Infantil
12:00  Novasur Infantil
14:00  VTV Noticias Medio Día
14:35  Teresa (teleserie mexicana)
15:30  Novasur Infantil
17:00  Música en VTV
18:30  VTV Noticias Edición PM
19:00  Documentales
20:00  Cocktail de tangos
20:55  Portavoz Noticias
21:30  VTV Noticias Central
22:30  VTV Tiempo
22:35  En Palco
23:30  Hotel de Los Secretos (REP)
00.00  Lunes de Goles
00:30  VTV Noticias Edición Noche
00:45  Música en VTV
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Hombre resulta herido con dos disparos en la comuna de Llay Llay

Hombre recibió dos disparos en Llay Llay. (Imagen refe-
rencial).

• Sujeto terminó con un impacto en la zona
torácica y otro en una pierna.-

Un hombre recibió dos
impactos de bala en la co-
muna de Llay Llay y tuvo
que ser trasladado hasta el
Hospital San Camilo de
San Felipe.

El capitán de Carabine-
ros, Rafael Ramírez, in-
dicó que «llegó una perso-
na de sexo masculino en
horas de la tarde, ingresó
al servicio de urgencia con
dos impactos balísticos,

uno en el tórax y otro en
el muslo de la pierna iz-
quierda».

En este mismo sentido,
el oficial agregó que «per-
sonal de Carabineros se
constituyó en el lugar, se
verificaron los anteceden-
tes, se empadronaron a
los testigos, hay un sospe-

choso identificado como el
autor de los disparos», de-
talló el capitán Ramírez,
quien además agregó que
«se tomó contacto con el
Ministerio Público y éste
dispuso que el trabajo lo
llevara a cabo la Brigada
de Homicidios de la Poli-
cía de Investigaciones».

Solitario delincuente intentó robar más de cien mil pesos en camarones

En esta bolsa el delincuente estaba cargando los camaro-
nes cuando fue sorprendido por el dueño.

• Sujeto fue sorprendido por el propietario
de céntrico local comercial, quien logró re-
cuperar la mercadería.-

Un solitario delincuen-
te ingresó a robar al local
comercial ‘Olymar’ ubi-
cado en calle Santo Do-
mingo la tarde del pasado
día viernes.

El sujeto aprovechó
que el dueño del local sa-
lió a botar la basura, para
ingresar y sacar bolsas con
camarones avaluadas en
más de cien mil pesos.

El dueño del estableci-
miento comercial, Luis
Lazcano, indicó que «veo
que está un delincuente
adentro echando bolsas
con camarones, eran
como cien mil pesos en

camarones; lo agarré,
forcejé un poco con él,
pero se arrancó. Poste-
riormente llamé a Carabi-
neros, pero no sé si ha-
brán alcanzado a pillarlo
o no, les di todas las carac-
terísticas y después me
dijeron que no lo habían
podido pillar».

Hecho que lamenta-
blemente ya se había re-
gistrado en el mismo sec-
tor, ya que según asegu-
ró la víctima en este caso,

«esta gente anda mucha
robando, a mi vecino
también le intentaron ro-
bar, eran más de cien mil
pesos en mercadería, es
gente que anda muy nor-
mal vestida, ven la opor-
tunidad de robar y lo ha-
cen.

«Al vecino anterior
hace dos días lo estaban
estudiando y ahora el tipo
venía preparado para
acá, venía hasta con una
bolsa para robar, esta

gente anda preparada y
buscando la oportunidad,

anda mucho delincuente
solo», cerró Lazcano.

Tres detenidos y dos heridos de gravedad
dejó pelea en calle Pedro de Valdivia

• El hecho se habría originado tras una dis-
cusión entre conductores de dos vehículos.-

Un violento hecho se
registró la tarde del pasa-
do día viernes cuando se
produjo una brutal pelea
en calle Pedro de Valdivia
de nuestra ciudad de San
Felipe. La riña fue de tal
magnitud que dejó a dos
personas heridas de grave-
dad, quienes debieron ser
trasladadas al Hospital
San Camilo y al Hospital
San Juan de Dios de Los
Andes.

En este sentido, el ca-
pitán de Carabineros,
Rafael Ramírez, deta-
lló que «hubo tres perso-
nas detenidas por esta
riña, con lesiones de ca-
rácter grave, dos de los
detenidos quedaron en
libertad y otro pasó a

control de detención. No
fueron con riesgo vital,
uno terminó con un cor-
te en su rostro, cerca de
su oído, y otro con lesio-
nes en la cabeza».

Respecto del por qué
se produjo esta pelea, Ra-
mírez sostuvo que «según
las primeras versiones
que entregaron las perso-
nas en el lugar, un grupo
de individuos estaba en
un domicilio bebiendo al-
cohol y uno de éstos ha-
bría tomado uno de los
vehículos y al momento
de irse, impacta la reja de
madera de una vivienda
ocasionando daños; éste

se da a la fuga, impacta
con otro vehículo y origi-
na la pelea».

Un hecho de extrema
violencia que tuvo golpes
con fierros, palos e inclu-
so con un machete, según
relataron algunos testi-
gos del hecho. «Hay da-
ños en un domicilio tam-
bién, con un vehículo le
rompieron la reja de ma-
dera, que a raíz de esto e
origina esta pelea, fue un
grupo importante que
originan esta riña y
cuando llega Carabine-
ros se detiene a estas tres
personas», cerró el capi-
tán.

Violenta pelea se registró en calle Pedro de Valdivia, de-
jando dos heridos graves, daños a una vivienda y a vehí-
culos particulares.



1010101010 EL TRABAJO   Lunes 24 de Octubre de 2022

Unión San Felipe sigue de ‘Santo’, ahora revivió a Iquique

En lo que ya es una postal repetitiva los rivales celebran mientras los
albirrojos se lamentan.

SIN RUMBO.- Unión San Felipe fue superado sin apelación por Deportes
Iquique. (Foto: Tito Medina/ANFP)

• En el penúltimo partido de la fase
regular, el conjunto albirrojo fue go-
leado 3 a 0  en el norte del país.-

En lo que ya se ha
convertido en una
historia ultra tediosa
por lo repetitiva de
esta, el sábado pasa-
do el Uní Uní volvió a
sufrir otra fea caída
como forastero al ser
vapuleado por un De-
portes Iquique que no
hizo más que sacar
provecho del pésimo
momento de los san-
felipeños, que al pare-
cer de manera defini-
tiva se olvidaron de
jugar al fútbol en la
última parte del tor-
neo oficial de la Pri-
mera División B del
fútbol profesional
chileno.

A estas alturas no
es una exageración
decir que el equipo
aconcagüino es una
mera sombra de lo
que fue en el algún
momento del cam-
peonato, donde está
tercero solo por la

buena cuenta de aho-
rro que dejó el ciclo en
el que fue conducido
por el técnico Jona-
than Orellana, y la
igualmente alarman-
te irregularidad de
sus persecutores, que
de manera increíble
han dejado pasar
chances de pasarlo en
la tabla.

Desde el instante
mismo en el que el
juez Francisco Gi-
labert dio el pitazo
inicial, Deportes Iqui-
que se hizo de la te-
nencia, control y rit-
mo del juego, aprove-
chando todas las li-
cencias que les otor-
gaban los de Suárez,
que tampoco mostra-
ban una actitud para
al menos nivelar des-
de lo anímico las ac-

ciones.
Quien agradeció el

pésimo momento al-
birrojo fue el volante
Gustavo Lorenzet-
ti, quien los 78 minu-
tos que estuvo en el
campo de juego, pare-
ció revivir sus mejo-
res momentos como
jugador (se retira) ac-
tivo, igual cosa que el
atacante Álvaro Ra-
mos. Entre estos dos
jugadores los del nor-
te desnudaron todas
las falencias de los
sanfelipeños.

Álvaro Ramos se
convirtió en una ver-
dadera pesadilla de
la cual Unión San
Felipe nunca pudo
despertar. En el 23’
el ex Universidad
Católica se despachó
uno de los mejores
goles de todo el 2023
del fútbol chileno, al
meter una volea casi
circense para batir
por primera vez al
arquero Pablo He-
redia.

Tras el receso de
medio tiempo, Iqui-
que desató toda su fu-
ria ofensiva, ya que en
un escaso margen de
tiempo anotó los dos
goles siguientes. Pri-
mero fue César
González  (48’) y
posteriormente el
mismo Álvaro Ramos
en el 53’ selló el 3 a 0
que no se amplió solo
porque los dueños de
casa no quisieron que
así fuese, ya que con
el resultado comple-
tamente abrochado
‘bajaron’ la intensi-
dad dedicándose a

dejar que el reloj
avanzara.

Sin exagerar, lo
del Uní Uní es pre-
ocupante de cara a la
Liguilla por el ascen-
so, porque de seguir
en esta senda es más
que probable que solo
se convierta en un
número en esa ins-
tancia, pero como el
fútbol es dinámico y
muy cambiante,
quien sabe si por una
vez este equipo se
hace un milagro a sí
mismo y logra revivir.

Ante los ‘Drago-

nes Celestes’ Unión
San Felipe formó con:
Pablo Heredia; Fran-
cisco Salinas, Jesús
Pino, Ignacio Meza,
Kevin Ceceri; Ignacio
Avilés (Enzo Orme-

ño), Sebastián Galle-
gos (Diego Plaza),
Eloy Roige; Mario
Briceño (Esteban An-
tilef), Bairo Riveros
(Gonzalo Reyes); Ju-
lio Castro.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh,
gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con
el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en manos
de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvida-
do, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como patrón de los
casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y
haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de soco-
rrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza.
Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos
y socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimien-
tos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y
devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en
el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y para que bendiga a
Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                                                                       C.S.
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AMOR: Dudar sobre lo que siente es natural,
pero lo importante es que se defina por el bien
de ambos. SALUD: No se descuide por culpa
de esos estados de ansiedad. DINERO: Es
mejor que postergue la realización de nuevos
proyectos, solo será por unos días. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 22.

AMOR: Los momentos complejos pueden ser
apaciguados con comprensión y un diálogo
sincero. SALUD: Mantenga una actitud posi-
tiva que favorezca su condición de salud. DI-
NERO: Poco a poco los caminos se irán des-
pejando para usted. COLOR: Café. NÚME-
RO: 10.

AMOR: La armonía se puede ver afectada por
culpa de terceros, tenga mucho cuidado. SA-
LUD: Sea precavido/a con esos estados ner-
viosos. DINERO: Las alternativas de negocios
no se deben dejar al azar ya que esto implica
perdidas de dinero. COLOR: Negro. NÚME-
RO: 34.

AMOR: Debe aprender a valorar todo lo que
la vida ha puesto frente a usted. SALUD:
Preocúpese de la salud de su núcleo fami-
liar. DINERO: Las caídas en lo financiero
te pueden permitir que usted pueda reinven-
tarse para salir adelante. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 8.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Dirija las cosas a algo mucho mejor, y
para esto será importante la sinceridad. SA-
LUD: Recuerde protegerse de las alergias.
DINERO: Ya llegará el momento en que pue-
da poner en práctica las ideas, pero por el
momento debe esperar. COLOR: Azul. NÚME-
RO: 20.

AMOR: Si usted piensa muy bien sus decisio-
nes nada impedirá que logre alcanzar la feli-
cidad. SALUD: Debe mejorar sus hábitos con
el objetivo de sentirse mejor. DINERO: Pro-
cure guardar la mayor cantidad de recursos
que pueda para mitigar los problemas que se
avecinan. COLOR: Celeste. NÚMERO: 30.

AMOR: El miedo al fracaso siempre será un
obstáculo si es que se deja manipular por el.
SALUD: No permita que los malos ratos le
afecten tanto. DINERO: Ponga mucha aten-
ción en las cosas que pasan en la economía,
así pensará muy bien sus decisiones. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 7.

AMOR: Gestos románticos pueden mantener
encendida la llama de la pasión. SALUD: Evi-
te aumentar su colesterol por una alimenta-
ción desordenada. DINERO: No cese en sus
esfuerzos ya que la perseverancia puede ha-
cer que sus metas sean alcanzadas. COLOR:
Granate. NÚMERO: 5.

AMOR: Las relaciones afectivas se van con-
solidando a medida que el tiempo pasa, nada
es inmediato. SALUD: Ahorre energías para
no terminar el mes de octubre con exceso de
agotamiento. DINERO: Ordene sus tareas y
trate de cumplirlas. COLOR: Rojo. NÚMERO:
18.

AMOR: No comience la jornada con el pie
izquierdo, tenga más tacto en como dice las
cosas. SALUD: Cuidado con los problemas
a la vista.  DINERO: Frene el endeudamien-
to, eso no le ayudará a solucionar los pro-
blemas de liquidez. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 21.

AMOR: Sea consecuente con sus palabras o
estas terminarán siendo poco creíbles para los
demás. SALUD: Controle sus nervios. DINE-
RO: Controle que las salidas de efectivo sean
realmente por cosas 100% justificadas. No es
tiempo de malgastar. COLOR: Plomo. NÚME-
RO: 25.

AMOR: Vea bien si esa persona realmente
siente lo mismo, no vaya a ser cosa que solo
sean ideas en su cabeza. SALUD: Descanse,
es necesario que lo haga si quiere rendir en
sus obligaciones. DINERO: No corra el riesgo
de desequilibrar su economía. COLOR: Ocre.
NÚMERO: 6.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902
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Comenzó renovación de árboles en Avda. Maipú por parte del municipio

Este es el ‘Hidrogel’ que está siendo utilizado
para mantener hidratados a los árboles.

Municipio comenzó la renovación de árboles en
la Avenida Maipú.

• Más de 40 árboles serán plantados
para reforestar el sector, mientras
que 18 especies deberán ser retira-
das debido a su estado de salud.-

La Municipalidad
de San Felipe, a través
de la Dirección de Pro-
tección del Medio Am-
biente (DIPMA), co-
menzó con la reposición
de árboles en la Aveni-
da Maipú. En detalle,
son 42 especies que se-
rán plantadas en dicha
avenida, mientras que
otras 18 deberán ser re-
tiradas debido a su es-

tado de salud, y el ries-
go que éstas generan
para la comunidad.

Sylvana Vera, di-
rectora (s) de la Dipma,
indicó que «la verdad es
que hemos estado vien-
do en nuestra comuna y
queremos hacer una re-
novación de los árboles
de la Avenida Maipú,
donde hemos encontra-
do que hay árboles que

la verdad que en este
momento revisten un pe-
ligro para la comuni-
dad, están en muy mal
estado, están añosos,
entonces queremos ha-
cer una renovación de
alrededor de 42 árboles.

«Para eso se ha he-
cho una intervención
exhaustiva, se ha podi-
do revisar a través de
los técnicos, y, por lo
tanto, es muy importan-
te dejar en claro que es-
tamos haciendo una re-
novación de árboles a
la comunidad», agregó.

Vera además sostu-
vo que se sacarán algu-
nas especies debido a su
mal estado: «Son 18 ár-
boles que presentan al-
guna dificultad, alguna
característica por la
que efectivamente hay
que extraerlo, pero se
ha llegado a la conclu-
sión de que podemos
renovar más del tripe de

esta extracción, enton-
ces, por lo tanto, la re-
novación de árboles es
una renovación impor-
tante que se está ha-
ciendo».

Asimismo, estos ár-
boles están siendo plan-
tados con ‘hidrogel’,
elemento que permite
mantener la humedad y
ahorrar agua. «Se está
utilizando el hidrogel, el
cual nos permite ocupar
menos agua y poder
concentrar el agua en
estas raíces de mejor
forma», indicó Vera.

Por su parte, Denis-
se Núñez, jefa provin-
cial de Conaf, comentó
que «lamentablemente
la mala utilización de
esos espacios, hay gen-
te que los rompe o utili-
za sus ramas para po-
ner basura, no permite
que el árbol cumpla sus
funciones y les genera
un daño. Se hizo una

evaluación previa de
cuáles árboles había
que renovar por su es-
tado de salud que gene-
ra un riesgo para la so-
ciedad».

En este mismo sen-
tido, Núñez explicó que
los árboles que están
siendo retirados gene-
ran un riesgo para la co-
munidad. «Están en una
evidente condición fito-
sanitaria muy mala, es-
tán agrietados, tienen
hongos y están afecta-
dos por plagas, y eso
hace que se produzcan
daños mecánicos en el
árbol porque están bas-

tante debilitados, en-
tonces cualquier viento
fuerte o lluvia fuerte, o
simplemente se puede
caer alguna rama o el
árbol se puede partir y
puede caer sobre algún
vecino o generar otro
daño», detalló.

«El municipio si tie-
ne un plan de renova-
ción de varios árboles
por los riesgos que se
pueden generar para la
comunidad y paulatina-
mente se va a ir hacien-
do este trabajo en otros
sectores de la comuna»,
cerró la jefa provincial
de Conaf.

‘Panquehue Skating’ brilla en fecha de Liga del Pacífico en Puerto Natales
• Las deportistas, acompañadas de
su entrenadora y apoderadas, visita-
ron al alcalde Gonzalo Vergara, a
quien agradecieron su apoyo.-

La directiva de
‘ P a n q u e h u e
Skating’ junto a
las deportistas
visitaron al al-
calde Gonzalo
Vergara para
agradecer el
apoyo entrega-
do por la Muni-
cipalidad.

Los días 15 y 16 de
octubres, ‘Panquehue
Skating’ afrontó su
traslado más extenso de
la temporada de la Liga
del Pacífico. En dicha
ocasión, las panquehui-
nas disputaron la cuarta
fecha de este torneo de
patinaje artístico en
Puerto Natales, evento
deportivo organizado
por el club Iteria.

En tierras australes,
la actuación de ‘Pan-
quehue Skating’ fue so-
bresaliente, capturando
varios podios.

Debido a la gran lo-
gística y el enorme es-
fuerzo económico que
requería, la directiva de
‘Panquehue Skating’
quiso agradecer el apo-
yo entregado por la Mu-
nicipalidad, por lo que
durante la jornada de
este viernes 21 de octu-

bre, acompañados de las
deportistas, visitaron al
alcalde Gonzalo Verga-
ra, quien las felicitó por
su excelente performan-
ce.

«Estoy tremenda-
mente orgulloso porque
estas son las cosas que
producen alegría y dan
ganas para seguir tra-
bajando. Porque hoy no
solo manda el fútbol,
sino que ahora tenemos
patinaje y karate. Y
donde ellos van, sacan
la cara por la comuna.
Ahora viajaron a Puer-
to Natales, compitiendo
con otros 12 clubes. Lo-
graron varios primeros
lugares. Quiero agrade-
cer el esfuerzo de las

niñas, de la profesora y
los apoderados. Sin el
compromiso de los pa-
dres, esto no resulta. Me
saco el sombrero por
ellos. Las niñas practi-
can este deporte que
requiere mucho dinero,
pero están logrando re-
sultados. Como munici-
pio, estamos compro-
metidos con seguir
aportando en lo que
podamos. Estamos a la
espera de que se cons-
truya un polideportivo,
en donde ellas puedan
tener una pista», seña-
ló el alcalde Vergara.

Por su parte, la en-
trenadora Estefanía
Flores manifestó que
sus dirigidas sortearon

varios obstáculos para
salir airosas: «La pista
en donde las niñas
practican era distinta a
la losa en que compitie-
ron en Puerto Natales.
Me siento orgullosa de
sus triunfos, porque era
muy difícil. Estoy agra-
decida del municipio,
pues confió en mi traba-
jo; al igual que de los
padres y apoderados,
por el apoyo brindado».

Las deportistas pan-
quehuinas también esta-
ban contentas por su

actuación: «Hemos al-
canzado muchas cosas,
porque hay niñas que
sacaban bajos lugares,
y ahora están logrando
primeros o segundos
puestos. Queremos en-
trenar más para ganar
más seguido».

Hellen Zamora Fe-
rrer fue primera de su
categoría, al igual que
Agustina Ortiz en no-
vato pre infantil. Tam-
bién destacaron Scar-
lett Neira, tercera en
Básico Mini Infantil;

Sofía Figueroa, cuarta
en intermedio cadete;
Sofía Carreño, séptima
en novato pre infantil;
Valentina Caballero,
segunda en aprendiz
mini infantil; Danae
Figueroa, cuarta en
mini infantil, y Sofía
Escobar, segunda en
avanzado mini infantil.

El próximo desafío
de Panquehue Skating
será los días 3 y 4 de
diciembre en el gimna-
sio ‘Jonathan Araya’ de
Viña del Mar.


